

# EL MUNDO

AÑO II.—Núm. 20.

DIARIO REGIONALISTA

Cuenca, 18 de Enero de 1911

GERENTE: Luis Bellinohán.

ADMINISTRADOR: Constanco de la Rosa.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

San Juan, 11.

PAGOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes, 1 peseta. Provincias: trimestre, 3 id.

Cuenta corriente con el Banco de España.

## QUIMERA

Los españoles somos los románticos eternos. Se ha declamado en todos los tonos contra los monopolios fiscales, que tienen su origen en el siglo XVII; háse repetido, una y mil veces, que son antieconómicos porque gravan al consumidor con el precio de una administración dependiente que hace año más elevado el precio natural del artículo; que perjudican al libre movimiento de la riqueza en general y están muy determinadamente a la industria á que se refieren al impedir la acción de la concurrencia y el acalide poderoso del interés personal.

Pero, españoles del alma, los presupuestos modernos aumentan por momentos y en medida exagerada: el movimiento social trae la creación de nuevos organismos, que serán muy útiles, pero que son dispendiosos; la paz armada se traga vorazmente infantes millones y el progreso de los tiempos exige refinamientos—buen ejemplo de la sencillez patriarcal y primitiva,—costosos en demasía. ¿Y de dónde arbitraremos recursos? ¿Cómo sustituiremos la cuantía de los productos de los monopolios? Decidme el medio de obtener de las contribuciones, de los impuestos directos, esos cientos de millones que necesita el erario español, imposible. Ciertamente que no existe relación ninguna entre el vicio de fumar—nacido de la imitación—y la existencia del Estado; pero, ¿no es preferible gravar, y gravar fuerte lo innecesario, lo inútil, que aquello que es preciso para la vida, para el mantenimiento de la economía?

Tengan los fumadores un rato de reflexión, apelen á su experiencia de hombres que tal vez han vivido su vida intensamente, recuerden la opinión de Campomanes, que afirmaba que era un impuesto sufrible, aunque gravoso, consideren que fue libre en España á su importación de Cuba y Santo Domingo; pero que se gravó porque se aumentó el consumo con rapidez increíble; y que las compañías hacen un negocio espléndido, si bien la culpa la tenemos todos los españoles que al servir ó tratarse del Estado, lo hacemos de un modo tan desparadado é implacable, nos parece pecado venial atender contra él que por necesidad, obligado por la subrepticia y general enemiga, tiene que despojarse, impedir contratos de arriendo, de muchas de sus facultades científicas.

Y en cuanto á la huelga de fundadores es la cosa más peregrina que ha podido ocurrirse en esta tierra de Alonso Quijano el Bueno. Tanto equivaldría á corregir de cuajo, por la magna influencia de unos cuantos

céntimos, á los débiles que matan el tiempo, y al mismo tiempo envencen los pulmones con el humo azulado, ó pardo que, en espirales, suavemente marcha á lo alto.

## PLUTARQUILLO CONQUENSE

José Ochoa

*Correcto, impecable de indumentario, como un dandy, tal vez demasiado dandy y utilizado el joven diputado provincial por Cuenca, abogado distinguido, que en Madrid va forrajándose un gran bufete, constituye una realidad y una esperanza.*

*Su fortuna, la meza actividad, las desiertas facultades de su espíritu, el decidido amor á la región, á la patria chica le hacen de sobre acreedor á ocupar puesto preferente en las representaciones que muchas veces se han concedido sin reparo á figuras que, sombras de pasión aparte, nada se hubiera perdido con que siguieran en las intimidades silenciosas de la vida privada ó en la vecindad recreativa de los paños de color de esmeralda.*

VIND.

## EL DIRECTO

*«Matilla del Palenque. —Ayer, á las cinco de la tarde, á pesar de la lluvia copiosa que caía, el Ayuntamiento, la Junta de Defensa y los Circulos La Concordia y el de obreros, con sus estandartes y el pueblo en masa, con la banda de música, esperaban la llegada de D. Agustín Robles, que procedente de Madrid, viene recorriendo la línea que seguita el ferrocarril directo y recorriendo los ofrecimientos de terrenos que ocupará la línea.*

A su llegada, seis de la tarde, fué recibido con vivas y aclamaciones, dispuso de coletes y música.

La cavalcata se puso en marcha, acompañando al Sr. Robles hasta el alojamiento que él le tenía preparado. Inmediatamente se reunieron en la Sala Capitular del Ayuntamiento, los Señores Juntas Municipal y de Defensa, el Circulo Obrero y la mayoría de los contribuyentes, acordándose por aclamación la cesión de terrenos cualquiera que sea la empresa concionaria.

Realmente es meritoria la labor del señor Robles, sirviendo de lazo de unión y dando forma concreta á las aspiraciones de los pueblos y la futura empresa. Estimándose así Matilla del Palenque, al pensar de estar el suyo cubierto con medio metro de tierra, al punto en masa despidió muy con el mismo entusiasmo que ayer al recibirle, acom-

pañándolo un kilómetro en dirección á Campillo.

El Sr. Robles dirigió palabras de afecto y cariño desde el carruaje al al vecindario de Matilla por sus agasajos y las manifestaciones de que lo hicieron objeto.

Se dieron vivas al rey, á Canarias, á Madrid, á Valencia, á Robles y á la empresa.

## Zonas de los liberales

«España so despuella y se arruina; los Monteros aumentan y se reproducen. Los Monteros llevan trazado comerso los restos de la nación que nos quedan en nuestro país; las últimas pesetas que circulan en farmas y estropajos, fatalmente han de ir a parar á la gaveta de esta familia voraz como Gargantúa, inflada como las estrellas del cielo.

Un amigo, hablando de memoria, y previa declaración de que incurria en muchas omisiones, nos lió ayer la lista de lo que comen los presupuestivos de la tribu del patriarca de Lourizán. Asusta y pasma, señoras, la formidable relación:

Don Eugenio Montero Ríos, presidente del Senado, 80.000 pesetas y coche.

Don Manuel García Prieto, marqués del Espinajo, ministro de Estado, 80.000 pesetas, fondos para gastos secretos, usufructo de la Obra pía de Jornalistas y coche.

Don Eugenio Montañó Villegas, hijo del Patriarca, ministro del Tribunal de Cuentas, 15.000 pesetas.

Don Eduardo Vincenti, yerno, presidente del Consejo de Instrucción pública, 15.000 pesetas.

Don Arselino Montero Villegas, otro hijo, abogado del Banco, 1.000 pesetas.

Don Gerardo Montero, otro hijo, cónsul de España en Liverpool, 12.000 francos.

El Sr. Martínez del Campo, otro yerno, 7.500 pesetas en cantidad de aciuistro cesante.

El Sr. Rodríguez Montero, sobrino de D. Eugenio, 20.000 pesetas como secretario de la estación oncenica de Las Palmas (Canarias).

Otro Sr. Rodríguez Montero, sobrino también, secretario del Ayuntamiento de Santiago de Galicia, ignoramos lo que gana, pero se sabe que vivo bien.

Otro Rodríguez Montero, comisario de Policía del distrito de Buenavista, 6.000 pesetas.

Otro sobrino, de apellido País, jefe de Negociado en Hacienda, 6.000 pesetas.

El secretario particular de Eugenio Montañó Villegas, 3.000 pesetas como cañitadido de telefonista y telegrafista, reciente creación de Bu-

El secretario particular de don Avolado, 2.000 pesetas en Pomento.

Los dos secretarías particulares que D. Eugenio el patriarca tiene en Madrid, 5.000 pesetas el uno, como funcionario del Senado, 2.000 pesetas el otro como empleado en Instrucción pública.

El secretario particular que don Eugenio el patriarca tiene en Lourizán, 3.000 pesetas en la Diputación provincial de Pontevedra.

Un sobrino de García Prieto, diputado á Cortes y empleado en el Congreso con 2.500 pesetas, y un Estuado con 2.000. Una recontra-incomptabilidad.

Don Manuel Guillón, sobrino de García Prieto, un empleo en Gobernación y un acta.

Otro señor Guillón, 5.000 pesetas como comisario de policía.

Otro señor Guillón, también de la rama de García Prieto, médico del Hospital de la Princesa.

Un señor País, hermano del País que antes nos nombramos, Catedrático de Artes é Industrias.

En la línea Vincenti figuran hasta 22 funcionarios de más ó menos categoría, entre ellos al administrador de la Aduana de Barcelona y el gobernador de Huelva, dos presbiterios de lo más lucrativo que existe en la burocracia española.

El amigo que nos informa nos dice que faltan á esta lista unos treinta y cinco nombres y el personal de domésticos de D. Eugenio Montero Ríos.

En la casa del patriarca es tradicional costumbre que todos los sirvientes usen algún cargo público.

Y esto, ¡meis, ello so alaba; mas ¿por qué lo toleramos?

(De El Correo Español).

## DON ANDRÉS POZUELO BURRIEL

Por referirse á un paisano nuestro y muy relacionado en esta capital, y reproduciendo las líneas siguientes que publica nuestro querido colega *Heraldo de Avanzadas*:

«Don Andrés Pozuelo Burriel nació en Cuenca. Estudió el Bachillerato en el Instituto de aquella ciudad y la carrera de derecho en la Universidad de Madrid. Empleado después en el Patrimonio de Su Majestad ha desempeñado durante treinta y tres años y siete desempeñándose en la actualidad, diferentes cargos, siempre á satisfacción de sus superiores.

Es florido-hombre de S. M., Comandador de Isabel la Católica y posee, entre otras, las medallas de la Coronación y de la Regencia. En la actualidad desempeña la Admi-